PLAN CLIMAT AIR ENERGIE TERRITORIAL

(PCAET)

Retour sur le conseil d'agglomération du 30 juin où les élus du Collectif « Landerneau pour tous » sont intervenus sur plusieurs volets lors du point d'étape du PCAET, document de planification en faveur de la transition écologique qui aurait dû voir le jour en 2019...

Une démarche participative qui n'est pas à la hauteur des enjeux alors que celle-ci doit être formellement organisée conformément au code de l'environnement. Une consultation de documents en ligne très limitée comme le diagnostic territorial et le plan d'actions alors que la demande avait été renouvelée lors de la réunion publique.

Un diagnostic territorial et un rapport environnemental très techniques, très complets mais malheureusement trop tardifs pour une appropriation sérieuse par l'ensemble des habitants et acteurs du territoire. Au vu de l'ampleur des objectifs une des conditions de réussite sera la mobilisation des citoyens, des acteurs économiques et des collectivités.

Concernant notre vulnérabilité aux changements climatiques les constats sont plus inquiétants avec des enjeux forts d'adaptation pour la population, pour les activités économiques, le territoire, notre ressource en eau... Il est difficile de faire le lien entre l'analyse des enjeux et leur prise en compte prioritaire dans le plan d'actions.

Un sentiment d'autosatisfaction concernant le plan d'actions qui pourrait laisser penser que même sans ce PCAET notre territoire serait déjà pleinement engagé et que nous aurions atteint les objectifs réglementaires. Il faut noter tout de même 20 nouvelles actions majoritairement autour des mobilités et de l'énergie mais sans réels moyens financiers identifiés. Pas ou peu de visibilité donc sur l'utilisation et la priorisation des 11 M€ sur 6 ans aux travers d'actions concrètes et ambitieuses. Nos élus ont rappelé l'utilisation abusive du terme « co**construction »** par rapport à une réelle démarche de démocratie participative. Une instance de suivi qui reste malheureusement au niveau du Comité de Pilotage sans restitution formelle à l'ensemble des élus et une restitution encore plus légère pour les partenaires et le grand public. Concernant la suite de la démarche, comment seront prises en compte les observations, questions ou contributions du public: organisation de nouvelles réunions publiques ou

Les élus du Collectif « Landerneau pour tous » ont demandé que la communauté mette de réels moyens pour créer les conditions d'une forte participation citoyenne.

Les élu(e)s du Collectif « Landerneau pour tous »

seulement des échanges « en ligne »?